

**Zeitschrift:** Revue suisse d'apiculture  
**Herausgeber:** Société romande d'apiculture  
**Band:** 94 (1997)  
**Heft:** 10

**Rubrik:** Compte rendu

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 23.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Compte rendu

## Société d'apiculture de Bière et environs

### Un essaim tardif à Bière

Le samedi 19 août 1997 la ruche de Bière et environs avait décidé d'essaimer. En effet, depuis quelque temps déjà une certaine agitation régnait parmi les membres du comité et c'est finalement 31 abeilles et faux bourdons qui se sont retrouvés pour cette course tant attendue.

A 8 heures tapantes presque tout ce petit monde s'était rassemblé sur la place de la Gare et montait dans le car direction Aubonne, où nous prîmes encore quelques participants, puis Allaman, autoroute jusqu'à Vionnaz pour la pause café/croissant au Manoir du Vigneron. Après cet intermède, cap sur Thonon où nous étions reçus par les Etablissements Menthon. Le maître de céans nous a alors présenté de fort belles ruches de sa fabrication, après nous avoir fait l'historique de son exploitation. Il insista sur le fait que l'épicéa est et reste le bois idéal pour la confection des ruches : il est léger et durable s'il est convenablement traité et certaines des ruches Menthon ont atteint un âge respectable (plus de 75 ans !). Il nous invita ensuite à visiter son exposition. Cette visite se termina par un apéritif au cours duquel nous avons eu le plaisir de déguster un excellent hydromel servi bien frais, juste à la bonne température. Pour conclure nous visitons encore l'entrepôt où sont stockées les marchandises en attente de montage. Vers 12 h 30 embarquement direction Lullin, petite station touristique de Haute-Savoie où le dîner était réservé à l'Hôtel de la Poste. Succulent repas, vite et bien servi avec un dessert sur mesure pour les apiculteurs, puisque la patronne nous avait confectionné une glace au nougat, donc à base de miel.

Mais déjà l'heure avançait et nous partîmes pour le col du Feu et le Belvédère, magnifique point de vue à partir duquel nous pûmes admirer un splendide panorama s'ouvrant sur notre bleu Léman, Genève et la côte vaudoise.

Mais déjà il fallait songer au retour et nous rejoignîmes Annemasse par la vallée de la Menoge puis à nouveau Allaman, où une partie de l'essaim se posa. Vers 18 h 30, n'ayant sans doute pas trouvé de gîte à son goût, le reste de l'essaim rejoignit ses pénates. Aux dernières nouvelles, tout est de nouveau calme : pas de remérage en vue.

Le comité espère que chacun et chacune a passé une bonne journée bien remplie. Il se réjouit de retrouver chacun pour la soirée d'automne le vendredi 14 novembre 1997 et prie chacun de bien vouloir d'ores et déjà réserver la date du 6 septembre 1998 pour la prochaine course, direction la Suisse alémanique, avec nos collègues d'Aubonne, pour visiter cette fois les établissements Meier.

A bientôt donc, les amis.

**Votre secrétaire**

